

**ANALISIS DENOTASI DAN KONOTASI TERHADAP
NARASI PEREMPUAN BERCADAR DALAM NOVEL
“AYAT-AYAT CINTA 2”**

Skripsi

Disusun untuk Memenuhi Tugas Akhir Guna Memperoleh Gelar
Sarjana Strata Satu (S-1) dalam Ilmu Ushuluddin dan Filsafat



Disusun Oleh:

Dina Kod'riyaningrum

(NIM: E21215054)

**PROGRAM STUDI AQIDAH DAN FILSAFAT ISLAM
FAKULTAS USHULUDDIN DAN FILSAFAT
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
SURABAYA**

2020

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan dibawah ini saya:

Nama : Dina Kod'riyaningrum
NIM : E21215054
Fakultas/Jurusan : Ushuluddin dan Filsafat / Prodi Aqidah dan Filsafat
Islam
Alamat : Perumahan Kalitengah Eksekutif Blok N Nomor 11
Tanggulangin – Sidoarjo

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian / karya saya sendiri, kecuali paada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 6 September 2020

Saya yang menyatakan;



Dina Ko'driyaningrum

NIM : E21215054

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi oleh Dina Kod'riyaningrum ini telah disetujui untuk diujikan

Surabaya, 5 September 2020

Pembimbing,

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'H. Kasno', written over a horizontal line.

Drs. H. Kasno, M.Ag

NIP. 195912011986031006

PENGESAHAN SKRIPSI

Skripsi oleh Dina Kod'riyaningrum ini telah dipertahankan di depan Tim Penguji Skripsi

Surabaya, 5 September 2020

Mengesahkan
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Fakultas Ushuluddin Dan Filsafat



Bekas

Dr. Kunawi, M.Ag.

NIP.196409181992031002

Tim Penguji,



Drs. H. Kasno, M.Ag

NIP.195912011986031006

Penguji I,



Dr. Muktafi, M.Ag

NIP.1960081319940310003

Penguji II,



Muchammad Helmi Umam, M.Hum

NIP.197905042009011010

Penguji III,

Fikri Mahzumi, S. Hum, M.Fil. I

NIP.197905042009011010



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Dina Kod'riyaningrum
NIM : E21215054
Fakultas/Jurusan : Ushuluddin dan Filsafat/AFI
E-mail address : dinakodriyaningrum4@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)
yang berjudul :

Analisis denotasi dan konotasi terhadap narasi perempuan bercadar dalam novel

“ayat-ayat cinta 2

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya,

Penulis

Dina Kod'riyaningrum
()
nama terang dan tanda tangan

Bentuk analisis sebagai objek material dan formal yang dikemukakan bersifat deskriptif kualitatif. Hasil penelitian ini mitosnya tentang wanita bercadar sebagai Tokoh Aisha dan membahas tentang poligami yaitu Tokoh Fahri. Dan ia merupakan sosok perempuan yang sangat amat misterius atau sangat amat misterius atau sangat berlawanan karena beban hidupnya sangat luar biasa dia digambarkan sebagai sosok yang kekurangan fisik karena masa lalunya. Sedangkan Aisha seorang perempuan yang memiliki karakter sabar, tabah, dan ikhlas karena Aisha begitu tegar. Sabina ternyata istri Fahri, Aisha merasa bahwa ia sudah tidak pantas menjadi istri Fahri dan merasa bukan perempuan seutuhnya seperti dulu. Aisha takut jika ia akan menjadi beban untuk Fahri. Setelah lama menyendiri, Fahri memutuskan untuk menikahi Hulya, sepupu Aisha. Melihat pernikahan Fahri dengan Hulya, Sabina yang sebenarnya Aisha merasa sedih. Namun ia harus berusaha mengikhlaskan Fahri dari tempatnya mengajar membuat sebagian mahasiswanya sedih, namun Fahri membawa perempuan yang bernama Sabina untuk menjadikan Sabina sebagai asisten rumah tangganya. Ketika Aisha di tahan dan di siksa oleh tentara Israel, ketika Aisha merusak badannya untuk melindungi harga diri dan kehormatannya. Aisha pun akhirnya di tolong warga Gaza Palestina untuk dibebaskan dalam tahanan sel penjara. Namun ketika itu juga ada pada Aisha yang ingin mengetahui dan membebaskan beberapa orang yang masih dipenjara di kota Gaza Palestina itu masih disiksa oleh tentara-tentara Gaza. Ketika Aisha ditolong oleh beberapa warga di Gaza Palestina dia berusaha selalu membebaskan yang ada didalam sel penjara sewaktu di Gaza Palestina. Sewaktu itu Aisha mengetahui bahwa dia akan dijual oleh tentara-tentara Gaza

tokoh sebagai latar suasana. Dalam Buku novel Ayat Ayat Cinta 2 ini terlalu bernafsu untuk menyampaikan kebenaran. Hal itu kurang menarik, sebab sastra bukan alat benar salah, melainkan untuk mempergulatkan nilai-nilai yang berlaku. Sastra itu selalu menghargai setiap keputusan. Sisi positif pada pembahasan ini pun akan berangkat dari analisis yang sama. Meski, begitu hasilnya pernyataan berbeda jika memakai sudut pandang yang berbeda. Analoginya adalah yang memaparkan novel ini. latar dalam Buku Novel tersebut terbagi menjadi dua yaitu latar tempat dan latar waktu. Latar tempat dalam novel tersebut adalah *Stoneyhill Grove*, Rumah Fahri, Rumah nenek Catarina, *The University Endinburgh* dan *Oxford*. Latar waktunya dikisahkan pada tahun 2008 suasanannya musim dingin dan gugur. Gambaran alur sering digunakan untuk mengawali sebuah cerita. Memaparkan bahwa setting tidak hanya menampilkan lokasi, tempat dan waktu. Latar waktu berhubungan dengan “kapan” terjadinya peristiwa-peristiwa yang diceritakan dalam sebuah karya fiksi. Sedangkan latar sosial menyaran pada hal-hal yang berhubungan dengan perilaku kehidupan sosial masyarakat mencakup berbagai masalah kebiasaan hidup. Sedangkan latar sosial menyaran pada hal-hal yang berhubungan dengan perilaku kehidupan sosial masyarakat di suatu tempat yang diceritakan dalam karya fiksi. Akhirnya meskipun dalam suatu cerita rekaan boleh jadi latar merupakan unsur dominan, latar itu tidak pernah berdiri sendiri. seperti yang sudah diungkapkan sebelumnya, ada unsur yang mendukung keberadaan latar yaitu plot dan penokohan. Antara latar dengan penokohan mempunyai hubungan yang erat dan bersifat timbal balik.

bertanya kepada semua guru besarnya di pesantren dan di Universitas Al-Azhar tentang wasiat Hulya yang ingin wajahnya dan Sabina untuk dioperasi agar suaminya tahu siapa sebenarnya Sabina. Ada berbagai macam pendapat yang diterima oleh Fahri, ada yang mengatakan haram karena sama saja dengan menyakiti mayat, tetapi ada juga yang mengatakan itu bisa saja karena itu adalah wasiat dari Hulya. Tidak lama setelah di operasi Sabina Fahri terlihat kaget melihat Sabina bahwa sebenarnya Aisha Fahri juga meminta operasi pita suaranya Sabina. Tujuan Fahri untuk mengoperasi pita suara Sabina juga sebenarnya Fahri ingin membuat dirinya semakin yakin bahwa selama ini menjadi Sabina adalah Aisha, meskipun ia belum tahu alasan Aisha menyamar menjadi Sabina. Pada akhir cerita, Sabina akhirnya mengakui bahwa dirinya adalah Aisha. Wajah buruk itu ia dapat saat di penjara di Palestina. Dan pada saat itu Aisha tidak kuat menahan penderitaan disaat dipenjara dikurung oleh tentara-tentara Gaza Palestina. Konflik batin Aisha dan Fahri hanya persoalan rumah tangganya saja yang telah lama Aisha menghilang selama 2 tahun hingga memendam rindu. Dalam buku novel Ayat-Ayat Cinta 2 Fahri juga dalam kesehariannya berusaha membuktikan kepada orang-orang non muslim yang ada di negara tersebut bahwa Islam adalah agama yang rahmatan lil alamin, yaitu Islam adalah rahmat bagi sekalian alam. Pembelaan Fahri dalam mengangkat citra Islam yang baik itu dibuktikan melalui sikapnya yang selalu mengamalkan ajaran-ajaran Islam setiap harinya dan juga selalu menolong semua tetangganya. Dalam menolong tetangga atau orang-orang yang ada disekitarnya, Fahri tidak memandang orang yang ditolongnya baik dari suku, budaya, ras maupun agama. Selain sikap tolong-

menolong yang ditunjukkan Fahri dalam buku Novel Ayat-Ayat Cinta 2 ini tidak hanya sebatas ajaran agama. Fahri terus menunggu dalam kesedihannya yang mendera hatinya. Kesedihan yang coba dia atasi dengan kesibukannya sebagai seorang dosen dan juga pengusaha sukses di kota tersebut. Fahri juga disibukkan dengan kehadiran Misbah sahabat lamanya, yang ingin menumpang tinggal bersamanya. Fahri seringkali dihadapkan pada persoalan tetangga- tetangganya yang beragam. Ada nenek asal Yahudi, Catarina yang sedang jatuh ditolong oleh Fahri pun dia tetap bersabar menolong nenek Catarina dengan ikhlas. Fahri pun membantu nenek Catarina untuk lepas dari kejahatan anaknya pada saat menolong nenek Catarina beribadah ke Sinagong Tersebut. Nenek Catarina tersebut tak tinggal diam, nenek Catarina membela Fahri. Nenek Catarina membela Fahri dan mengatakan bahwa Fahri bukan seorang anti Yahudi dan tulus menolong nenek Catarina yang justru beragama Yahudi walaupun ia telah berbuat baik kepada Fahri. Dihari lain Fahri kembali bertemu dengan wanita tersebut yang dikejar oleh petugas. Lalu Aisha menyamar menjadi pembantunya Fahri dengan menyembunyikan identitasnya tersebut agar tidak diketahui oleh suaminya Fahri supaya Fahri tidak curiga terhadap Aisha yang sebenarnya. Ketika Aisha tidak ingin menyamar menjadi pembantu karena wajah cacatnya yang malu dilihatnya akibat oleh tentara-tentara Gaza Palestina sewaktu dipenjara disiksa dan wajahnya diusap-usapkan ketembok tersebut. Dan pada saat itu ada Aisha yang ingin sekali melihat Fahri yang sedang dipenjara yang berusaha ingin membebaskan yang lain. dan pada saat itu Aisha ditolong oleh warga Gaza Palestina yang enggan menolongnya lalu dia bebas dari penjara. Namun ketika pada saat itu Aisha ingin

Jason di saat diminta Fahri untuk meminta maaf dia tidak mau karena dia tidak takut kepada Fahri. Jason merasa letih, dan lesu. Ia baru saja sedikit bahagia dan lega ada orang yang terang-terangan mengajak dirinya menjadi sahabatnya. Semua kesalahan Jason yang berulang-ulang kali dilakukan mencuri coklat di minimarket dan restaurant. Sebab kematian ayahnya Jason ikut-ikutan membenci Agama Islam tak lama setelah William pergi tidak kembali. Satu-satunya orang yang selama ini bisa ia jadikan tempat mencurahkan isi hatinya adalah kakaknya yaitu Keira. Fahri memandang wajah Jason dengan seksama tak lain itu Jason melampiaskan kemarahannya kepada Fahri karena dia sangat membenci Agama Islam. mendengar penjelasan Jason tentang apa yang terjadi pada Keira yang sangat detail itu. Maka Kakak Keira langsung bertindak tegas kepada Paman Hulusi yang hendak ingin memarahi adiknya Jason. Perasaan marah tersebut membuat Keira semakin benci kepada Fahri Karena Kakaknya Keira sangat membenci agama Islam. apalagi ketika Keira mencoret-coret mobilnya Fahri namun Fahri tidak marah sebab dia tahu permasalahan Keira yang frustrasi atas kematian ayahnya Keira. Sehingga membuat cita-cita Keira tidak terwujud karena permasalahan biaya sekolah biola menjadi terhambat. Namun ketika Keira yang sedang diwawancarai untuk mengetahui siapa yang membiayainya sekolah ketika ingin mewujudkan cita-citanya tersebut sehingga Keira dibantu biaya oleh Fahri dan pada akhirnya Keira melanjutkan sekolah biola lagi dengan bantuan dari Fahri. Dan Fahri memberikan maaf kepada Jason untuk memahami suatu

ibu Catarina itu. Baruch juga terlihat sombong kepada Fahri, Brenda dan kalangan Sahabat-sahabatnya itu karena Baruch sangat membenci Agama Islam sama seperti Keira. Pada saat ditantang perdebatan antara Fahri dan Baruch ia juga merasa sombong dan angkuh terhadap teman-temannya Fahri. Dia juga seorang yang sombong dengan mengatakan bahwa “Ada Saja Manusia Dungu Yang Tidak Suka Dengan Keputusan Tuhan Ini”. sikap merendahkan orang lain adalah salah satu ciri sikap sombong. Baruch yang begitu kasar kepada ibunya Catarina itu tidak mencerminkan perlakuan baik oleh anak terhadap orang tua. Baruch yang begitu kasar kepada ibunya Catarina itu tidak mencerminkan perlakuan baik oleh anak terhadap orang tua. Baruch durhaka kepada ibu Catarina tersebut dia memang bukan anak kandungannya sendiri padahal didalam agama berbuat baik kepada orang tua jelas dalam perintah agama. Hal ini di landasi prinsip kewajiban paling besar yang harus ditunaikan oleh seorang hambanya. Baruch ketika ingin menjual rumah ibunya. Dan pada saat itulah Baruch memarahi ibunya tanpa sebab ibu tahu apa yang terjadi dengan anak tirinnya Baruch sehingga menimbulkan perdebatan antara Baruch dengan ibu Catarina didepan rumahnya. Kemudian nenek Catarina tersebut ditolong oleh Fahri untuk menolong nenek Catarina membeli rumahnya kembali meskipun telah di bayar oleh Fahri biaya rumah tersebut. Lalu Fahri mencoba membeli rumahnnya nenek Catarina dan memberikan uang untuk Baruch anak tirinya meskipun dia tahu bahwa yang membiayainya adalah Fahri suaminya Aisha tersebut.

kenangan yang buruk menimpa seseorang memunculkan rasa takut dan benci terhadap pihak yang telah bersangkutan salah. Meskipun dalam hal kemampuan memiliki mengendalikan rasa takutnya hal tersebut termasuk gangguan mental. Dan seperti seorang terorisme yang tidak mengakui kesalahannya apa yang ia perbuat selama itu yang ia bayangkan terhadap Keira ketika membalas dendam kepada Keira tersebut karena ia membenci agama islam. Banyak kesamaan dari Aisha setelah menjadi asistennya dari mulai masakannya,kepribadian hingga ilmunya namun sulit untuk Fahri mempercayai Aisha. Berdasarkan alur cerita Buku Novel Ayat-Ayat Cinta 2 dengan mengartikan satu persatu tanda-tanda muncul baik berupa verbal maupun nonverbal ini juga bisa disebut mitos. Juga Aisha dalam konotasinya itu juga adanya permasalahan konflik rumah tangganya. Dalam sebuah uraiannya konotasi dalam terbentuk dalam permasalahan Aisha dalam perkembangan teori ini. Berdasarkan perkembangan teori konotasi Aisha dalam Verbal maupun NonVerbal Analisis Buku Novel Ayat-Ayat Cinta 2 ini mengamati tanda-tanda. Dan pada ketika itu Aisha terkena musibah ia tetap bersabar dalam menghadapi ujian hidupnya. Dan ketika Aisha menyamar menjadi pembantunya Fahri lalu Aisha tetap saja merasakan kesulitan namun ketika itu Aisha tersandung masalah dengan kerabat-kerabatnya Fahri ia Aisha tetap tegar. Ketika itu Aisha ingin membantu tugas-tugas dari suaminya Fahri juga sebagai Dosen *University Of Edinburgh* tersebut yang telah lama dikerjakan oleh sepupunya Aisha yaitu Hulya. Kemudian Fahri dengan Hulya itu sama-sama membantu agar mereka kompak disaat susah maupun senang apapun masalahnya.

kendaraan dalam keadaan panik dalam hal situasi yang berada dalam situasi di dalam Metro. Fahri mengamati benda ketika mengetahui adanya Brenda di halaman rumahnya yang basah tersebut. Dan ketika Fahri di desak untuk menikah lagi dengan sepupunya Hulya Fahri bingung terhadap ayahnya Hulya karena Fahri masih mencintai istrinya Aisha meskipun belum ditemukan selama 3 bulan. Fahri tidak bermaksud untuk berpoligami karena meskipun ia menikah lagi bukan berarti dia harus melupakan istri pertamanya Aisha tersebut. Aisha rela dipoligami walaupun sebenarnya tahu semenjak menyamar menjadi pembantunya Fahri di rumahnya dengan disembunyikannya identitas itu. Hasil penelitian Fahri dan Aisha bahwa ketaatan patuh terhadap suaminya selalu dipenuhi. Dialog cerita antara Aisha dengan Fahri menimbulkan nuansa religi islami serta moral dan agama Fahri dan Aisha. Hal tersebut menunjukkan moral agama maupun sosial pada sesama umat muslim bahwa Aisha tidak pandang bulu kepada siapapun. Dan ketika Aisha mengetahui Fahri menikah lagi dengan sepupunya Hulya dia ikut merayakannya dengan keluarga besar dirumahnya Fahri tersebut. Lalu Hulya dengan Fahri hidup bahagia selamanya dan mereka pindah rumah tidak tinggal dirumahnya yang sekarang. Pada saat itu Aisha dengan Fahri bersama keluarga besar ikut merayakan pernikahan dalam pesta pernikahan Fahri dengan Hulya. Sehingga Hulya ikut senang dalam pernikahan tersebut agar tidak menimbulkan fitnah kepada yang lainnya namun ketika Hulya dengan Fahri. Setelah pernikahan selesai Fahri dengan Hulya melanjutkan kehidupan yang baru untuk rumah tangganya. Pada saat itu Fahri dengan Hulya tinggal bersama ayahnya Hulya dan Hulya melanjutkan kehidupannya dengan baik lalu Aisha ketika Aisha menyamar

menjadi pembantu dia menyembunyikan identitasnya agar tidak diketahui oleh suaminya Fahri di dalam rumahnya. Namun ketika Aisha dengan Hulya sudah menikah Aisha bersedih hati melihat Fahri suaminya menikah lagi. Dan pada saat itu Fahri kehidupannya lebih baik setelah menikah dengan Hulya tersebut meskipun Aisha hatinya sakit mendengar kabar bahwa suaminya menikah lagi dengan sepupunya yang bernama Hulya. Lalu ketika Hulya tahu bahwa dia menikah dengan Fahri Hulya tetap melanjutkan kuliahnya karena meskipun Fahri berat untuk menikah lagi dengan Hulya tersebut sehingga Fahri menyetujui untuk menikah lagi. Dan pada saat itu dia tahu ketika didesak menikah lagi dengan ayahnya Hulya meskipun masih berat melupakan Aisha istrinya tersebut. ketika Fahri menikah lagi dengan Hulya dia akan segera melamar Hulya dengan hati yang ikhlas melupakan Aisha tersebut. Aisha ketika melihat pernikahan antara Hulya dengan Fahri Aisha tampak sedih namun juga ada ketika Fahri ingin melamar Hulya tersebut dan Fahri ingin sekali mengetahui keberadaan Aisha dan belum juga ditemukan. Namun Aisha pada waktu itu masuk kedalam kamar atas mengingat foto kenangan bersama Fahri dengan wajah yang amat sedih sekali. Pada saat itulah Aisha kecewa terhadap suaminya sendiri karena dia menikah lagi dengan sepupunya Hulya meskipun Fahri berat melupakan Aisha istrinya yang pertama. Dan ketika itu Fahri dengan Hulya hidup bahagia dan menempuh kehidupan baru. Dan pada saat itu Aisha sedih menderita ketika mendengar kabar suaminya menikah lagi. Pada saat akhirnya Hulya dengan Fahri hidup bahagia dan menempuh hidup baru bersama suaminya namun ketika itu dia tetap tinggal bersama suaminya dirumahnya Fahri tersebut meskipun suaminya menikah lagi.

